
 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Magdeburg, den 08. Juni 2018 

 

Liebe Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten, 

liebe Leserinnen und Leser, 

 

als Europaabgeordneter, der sich für faire Lieferketten einsetzt, verteile ich im Vorfeld der Fußball-WM in Russland fair gehandelte 

SPD-Fußbälle. Dass die aktuelle Innen- und Außenpolitik Russlands im Argen liegt und Europa mit Russland verstärkt auch in den 

außenpolitischen Dialog zu Syrien und der Iran-Nuklearfrage treten muss, konnte ich vor Ort in Moskau und Barnaul in Westsibirien 

einbringen. Als Sprecher für Sicherheits- und Verteidigungspolitik der SPD Europa war ich auf einer EU-Sicherheitskonferenz der 

Friedrich-Ebert-Stiftung (FES) in Warschau und diskutierte in Barleben meinen Beitrag in der FES-Publikation von Ringo Wagner 

„Handlungsfähigkeit stärken – Stabilität schaffen“.  

 

Der größte politische Erfolg in diesem Monat war die Resolution zur Entsenderichtlinie, damit der Satz „Gleicher Lohn für gleiche 

Arbeit am gleichen Ort“ endlich politisch durchgesetzt und Europa solidarisch aufgestellt ist, 

 

 

Ich wünsche eine anregende Lektüre über meine Aktivitäten im Mai in Sachsen-Anhalt, im Europaparlament und darüber hinaus! 

 

Herzlichen Gruß 

 

 

 

Euer und Ihr Arne Lietz 

 

PS: Mit einer kurzen Email an kontakt@arne-lietz.de setzen wir Sie/Dich auf den Verteiler, sodass keine Pressemitteilung und 

Newsletter verpasst werden. Beziehungsweise kann die Emailadresse wieder vom Verteiler gelöscht werden.  

–

Arne Lietz, SPD-Europaabgeordneter für Sachsen-Anhalt 

Newsletter – 05/2018 

mailto:kontakt@arne-lietz.de
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I. Schlaglichter aus der parlamentarischen Arbeit im Europaparlament 

Plenartagung des Europaparlaments in Straßburg 

Zur Mai-Plenartagung im Europäischen Parlament haben wir eine Resolution zur Entsenderichtlinie verabschiedet, 

damit endlich gilt „Gleicher Lohn für die gleiche Arbeit am gleichen Ort“. Ein wichtiger Punkt, den insbesondere die 

Sozialdemokraten im Europaparlament vorangebracht haben! Zudem besuchten mich die Gewinnerinnen des 

Debattierwettbewerbs der Landeszentrale für politische Bildung Sachsen-Anhalt im Europaparlament. Mehr dazu wie 

immer in meiner Videozusammenfassung der Woche. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Carnegie Europe 

Anfang des Monats Mai hatte ich 

eine spannende Diskussion in 

Brüssel bei CARNEGIE EUROPE zur 

neuesten Ausgabe der Umfrage 

THE BERLIN PULSE der Körber-

Stiftung mit dem französischen 

Botschafter in Brüssel und Nora 

Müller von der Körber-Stiftung in 

Berlin. Meine Kernthese war, dass 

die EU in ihrer Außenpolitik in 

Bezug auf Syrien, dem Nahost-

Konflikt und dem Iran-Nuklear-Deal mit einer Stimme sprechen und gemeinsam handeln muss. Die Umfrage kann in 

englischer Sprache hier eingesehen werden: https://www.koerber-stiftung.de/fileadmin/user_upload/koerber-

stiftung/redaktion/berliner-forum-aussenpolitik/pdf/2017/The-Berlin-Pulse.pdf  

 

 

 

 

 

 

Video-Zusammenfassung der Plenarwoche in Straßburg: 

https://youtu.be/6E78EK1MX7E 

https://www.koerber-stiftung.de/fileadmin/user_upload/koerber-stiftung/redaktion/berliner-forum-aussenpolitik/pdf/2017/The-Berlin-Pulse.pdf
https://www.koerber-stiftung.de/fileadmin/user_upload/koerber-stiftung/redaktion/berliner-forum-aussenpolitik/pdf/2017/The-Berlin-Pulse.pdf
https://youtu.be/6E78EK1MX7E
https://youtu.be/6E78EK1MX7E
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II. Sachsen-Anhalt 

1. Mai Kundgebung in Dessau-Roßlau 

Beim Internationalen Tag der Arbeit sprach ich in Dessau-Roßlau als Redner auf der DGB Kundgebung über einige 

europäische und deutsche Projekte, für die die SPD kämpft: 

 die Beendigung von Lohndumping und Ausbeutung von europäischen ArbeitnehmerInnen in reicheren EU-

Mitgliedstaaten (Entsenderichtlinie) 

 eine Jobgarantie aller junger Menschen in der EU 

 das Recht auf Vollzeitarbeit nach Wechsel in die Teilzeit 

 für internationale faire Lieferketten und gute Arbeit weltweit 

 gute Gewerkschaftsarbeit in allen Teilen unserer Welt mit EU-Unterstützung 

Nach meiner Rede führte ich noch viele Gespräche in Dessau-Roßlau und in Wittenberg mit Gewerkschafterinnen 

sowie Bürgerinnen und Bürgern. 

 

Bitterfelder Europafrühstück 

Anfang Mai hatte ich mit Parlamentskollegen ein tolles Europafrühstück in der Bitterfelder Fußgängerzone. Neben 

vielen interessanten Gesprächen mit Bürgerinnen und Bürgern, wurde ich zu Terminen an der ansässigen 

Europaschule sowie der Netzwerkstelle des ehrenamtlichen Engagements eingeladen. Ich freue mich auf das 

Wiedersehen während meiner Europa-Sommertour im August.  

 

Diskussion mit dem DGB Altmark 

Eine höchst engagierte und sehr gute Diskussion hatte ich am 04. Mai in Burg! Dort lud der DGB Region Altmark-

Börde-Harz anlässlich des Tages der Arbeit zu einem politischen Stammtisch zum Thema „Welche Möglichkeiten bietet 

die EU für Solidarität – Vielfalt – Gerechtigkeit?“ ein. 
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Europadiskussion mit dem Gymnasium Gommern 

Am 08. Mai besuchte die Europaschule Gymnasium Gommern mein Bildungsbüro in der Lutherstadt Wittenberg. Wir 

hatten einen guten Austausch zur aktuellen Europapolitik, der auch durch den MDR Sachsen-Anhalt begleitet wurde. 

Nach der Diskusison haben die Schülerinnen und Schüler meine Stadtrallye durch Wittenberg gemacht und so viel 

über die EU-Förderung in der Lutherstadt erfahren. Interessierte Schulen können sich unter kontakt@arne.lietz.de 

melden. 

 

Schulbesuch in Dessau-Roßlau 

Der zweite Schultermin am 

08. Mai führte mich an das 

Walter Gropius Gymnasium 

Dessau. Wir diskutierten 

rege u.a. zu Trump, den 

Textillieferketten und der 

Situation in Nordkorea. Am 

Rande erfuhr ich, dass das 

Gymnasium Schulkontakte 

zu Bildungseinrichtungen in 

China und Namibia besitzt. 

Internationalität made in 

Sachsen-Anhalt – toll! 

 

 

mailto:kontakt@arne.lietz.de
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Landsberg + Halle (Saale): Toller Tag mit Bundestagsabgeordneten Karamba Diaby 

Mitte Mai hatte ich einen sehr informativen Besuch mit Dr. Karamba Diaby und der SPD-Bürgermeitsterkandidatin 

Anja Werner bei RegioFarmers in Landsberg. Geschäftsführer Peter Meinhardt erklärte eindrucksvoll wie er 

Erfahrungen aus seinen weltweiten Reisen in Marketing, Vertrieb und Anbau mit einem jungen Team umsetzt, um 

regionale Produkte über Selbstplüger*innen, regionalem Verkauf und Online an den Markt bringt. Er baut zudem mit 

Europa-LEADER-Mitteln Wohnungen für Familien mit Kindern auf seinem Grundstück aus. 

Zudem besuchte wir das neue Europe Direct Informationszentrum Halle. Diese Zentren werden von der EU-gefördert 

und stehen in Sachsen-Anhalt in Magdeburg und Halle. Sie stehen für Seminare, Vorleseungen und Infomaterial sehr 

gern zur Verfügung. Schaut gern einmal auf die Homepage: www.europedirect-halle.de. In der Halloren 

Schokoladenfabrik hatten wir außerdem ein Gespräch mit dem neuen Vorstand. Wir freuen uns, dass die 

altehrwürdige Marke sich auch auf den Weg gemacht hat, sozial gerechten Kakao zu verwenden! 

Bei Turbine Halle e.V. durften wir zum Abschluss den neuen Kunstrasenplatz begutachten. Der Verein hat für den Platz 

über ϭϬϬ.ϬϬϬ € Eigenmittel aufgebracht. Respekt! Wir hoffen, dass unsere zehn fair gehandelten SPD-Fußbälle beim 

Training gute Dienste leisten! 

Diskussion bei SPD Ortsverein Halle-Nordost  

Mitte Mai hatte ich ein zweistündiges gutes und 

intensives Gespräch zu aktuellen EU-Themen und 

meinen Positionen und Einschätzungen dazu im SPD-

Ortsverein Halle-Nordost. 

Ich freue mich sehr über die erste (und einstimmige) 

Ortsvereins-Nominierung für die Europawahl 2019! 

Herzlichen Dank! 

 

Veranstaltung der Friedrich-Ebert-Stiftung zur EU-Sicherheits- und Verteidigungspolitik 

"Handlungsfähigkeit stärken - Stabilität schaffen. Überlegungen zur Europäischen Sicherheits- und 

Verteidigungsunion" - zu diesem Thema fand Mitte Mai in Barleben das 30. sicherheitspolitische Forum der Friedrich-

Ebert-Stiftung Sachsen-Anhalt 

statt. 

Hier hatte ich eine spannende 

Diskussion mit Oberst i.G. Jörg 

Dronia, Referatsleiter 

Nachhaltigkeit in der Abteilung 

Politik im Bundesministerium der 

Verteidigung. Thematisch setze ich 

mich für die Harmonisierung und 

http://www.europedirect-halle.de/
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Reduzierung der Europäischen Rüstungsexporte ein. Grundlage für die Diskussion war die Publikation 

„Handlungsfähigkeit stärken – Stabilität schaffen“ von Ringo Wagner und Joachim Schaprian, in der ich ebenfalls einen 

Beitrag schrieb und diesen während der Veranstaltung thematisierte. 

 

III. Politische Reisen im In- und Ausland 

Politische Reise nach Moskau 

Im Rahmen meiner politischen Arbeit reiste ich vom 24. - 28. Mai 2018 nach Moskau und Barnaul, Russland. Hier 

sprach ich mit Prof. Kuznetsov, dem stellv. Direktor des IMEMO und Leiter des Zentrums für Europäische Forschung 

über Sanktionsfragen, neue Wirtschaftspotenziale und die China-Russland Handelsbeziehungen. Zudem besuchte ich 

das jüdische Museum Russlands und hatte ein Gespräch mit Direktor Romanov des GULAG-Museums sowie mit 

Journalisten zur Pressesituation in Russland. Nach Gespräch mit der Botschaftsvertreterin Deutschlands über die 

deutsch-europäisch-russischen Beziehungen, sprachen MdB Nils Schmid, MdB a.D. Franz Thönnes und ich mit dem 

Leiter des Levada-Centers über die politische Situation in Russland sowie im Außenministerium zu Fragen der 

Sanktionen, den Erhalt des Iran-Deals sowie den Krieg in Syrien. Wir vertieften das letzte Thema mit dem Leiter des 

Zentrums für arabische und islamische Forschungen der Russischen Akademie der Wissenschaften. Europa und 

Russland haben viele diplomatische Arbeitsfelder, die wir nur zusammen lösen können! 

In Barnaul in Westsibirien nahmen wir an einer zweitägigen Konferenz des Russisch-Deutschen Gesprächskreises zum 

Thema „25 Jahre Transformation“ teil, die von der FES unterstützt wurde. Ich redete über Zivilgesellschaft und 

Erinnerungskultur und die ostdeutsch-russische Beziehungsperspektive. 

Sicherheitspolitisches Forum in Warschau 

Zusammen mit den Bundestagskollegen Nils Schmid und Dietmar Nietan sprach auch ich als EU-Sicherheits- und 

Verteidigungspolitiker beim 7. Deutsch-Polnischen Sicherheitstandem in Warschau. Sehr gute Expertenrunde, zu der 

die Friedrich-Ebert-Stiftung-Warschau und die Kwasniewski-Stiftung "Amicus Europae" eingeladen hatten! 

Katholikentag in Münster 

Kardinal Marx und der EKD-Ratsvorsitzender Bedford-Strohm schauten beim Katholikentag in Münster 

leidenschaftlich, mit Humor & Klarheit auf die Verstärkung der Ökumene aus dem Reformationsjahr 2017 für die 

http://www.arne-lietz.de/beitrag-fes-publikation-handlungsfaehigkeit-staerken-stabilitaet-schaffen/
http://www.arne-lietz.de/beitrag-fes-publikation-handlungsfaehigkeit-staerken-stabilitaet-schaffen/
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Zukunft zurück! Marx sprach sich auch für eine starke Arbeit der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in 

Deutschland (ACK) und das Weiterarbeiten für ein gemeinsames Abendmahl aus! Beide befürworten einen möglichst 

baldigen Ökumenischen Europäischen Kirchentag! Im Europaparlament gibt es dazu auch eine Arbeitsgruppe, der ich 

angehöre. 

Persönlich hatte ich vor Ort eine höchst engagiert geführte und inhaltlich dichte Diskussionsrunde, wie eine 

europäische Frieden, Außen- & Sicherheitspolitik & Verteidigung mit weniger Rüstungsexporten entwickelt werden 

kann! Tolles Format, was zusammen mit den Jungen Europäischen Föderalisten (JEF) und der Europa Union 

Deutschland durchgeführt wurde. 

Fashion Summit in Kopenhagen 

Mitte Mai nahm ich in Koppenhagen an der Modekonferenz "COPENHAGEN FASHION SUMMIT 2018" teil. Zu Beginn 

war ich auf Einladung des Französischen Botschafters Herrn Zimeray bei einem internationalen Expertengespräch, bei 

dem Strategien für existenzsichernde Löhne im weltweiten Textilgeschäft diskutiert wurden. Ich erklärte, dass das 

Europaparlament das Thema diskutiert und ich dazu beigetragen habe, dass im Europaparlament ein Bericht platziert 

wurde, der rechtlich verbindliche Sorgfaltspflichten fordert. 

Ich habe mich zudem für eine europaweite Regulierung des Textilsektors ausgeprochen. Nur so können wir weltweit 

faire und nachhaltige Lieferketten erreichen. Vor Ort sprach ich vor 1.200 Teilnehmenden auf der abschließenden 

Podiumsdiskussion und traf unter anderem die Gründerinnen von Fashion Revolution, deren diesjährige Fashion 

Revolution Week ich als Schirmherr in Halle (Saale) begleitet habe. Ich erhielt einen vielversprechenden Eindruck in 

innovative Felder der Branche, wie z.B Leder aus Naturprodukten, wie Apfelresten oder Ananasblättern gefertigt wird. 

Sicherheitskonferenz in Tallin 

Ende Mai führte ich in Tallinn, Estland intensive Gespräche zum Thema Cyber- und Außenpolitik der EU aus der 

Perspektive von Estland. Bei der Cyber-Tagung der Münchener Sicherheitskonferenz sprach ich zudem an, dass der 

EU-Rüstungsfonds verstärkt für den Cyberbereich genutzt werden sollte. 
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IV. Meine Pressearbeit 

Hier die Publikation aus dem Monat Mai zum Download: 

 Online-Artikel im vorwärts vom 03.05.2018: „Warum auch im künftigen EU-Parlament ostdeutsche 

Sozialdemokraten vertreten sein müssen“ (https://www.vorwaerts.de/artikel/kuenftigen-eu-parlament-

ostdeutsche-sozialdemokraten-vertreten) 

Hier der Pressespiegel zum Mai 2018: 

 TV Beitrag von MDR Sachsen-Anhalt vom 13.05.2018 zum Besuch in meinem Bildungscampus von der 

Europaschule Gommern 

 Artikel in der Mitteldeutschen Zeitung vom 07.05.2018: „Europa-Debatte mit Schülern“ (http://www.arne-

lietz.de//files/2018/05/180507_MZ.pdf)  

 Artikel in der Mitteldeutschen Zeitung vom 05.05.2018: „Appetitmacher für Europa“ (http://www.arne-

lietz.de//files/2018/05/180505_MZ.pdf) 

V. Ausblick 

Neben meiner parlamentarischen Tätigkeit in Brüssel und Straßburg bin ich auch im Juni und Juli oft im Wahlkreis 

unterwegs. Bei Interesse komme ich auch gern zu Ihnen/Euch zu Besuch oder schalte mich zu via Skype – kontaktiert 

mich. Hier eine Übersicht meiner bisherigen Veranstaltungen und Termine im Juni und Juli in Sachsen-Anhalt: 

 01.06.2018 – Halle: Diskussionsveranstaltung zum BREXIT mit dem britischen Botschafter 

 01. – 03.06.2018 – Dessau: Bundeskongress des Kulturforums der Sozialdemokratie 

 08.06.2018 – Magdeburg: SPD Sommerfest 

 09.06.2018 – Wittenberg: Mittagsempfang beim Stadtfest Luthers Hochzeit 2018 

 10.06.2018 – Altmark: Rede beim Altmärkischen ökumenischen Kirchentag 

 14.06.2018 – Wittenberg: Diskussionsrunde mit der Friedrich Ebert Stiftung zu Faire Textilen 

 15.06.2018 – Halle: Grußwort bei der Europadelegiertenkonferenz der SPD Halle 

 16.06.2018 – Halle: Veranstaltung des Kulturforums der Sozialdemokratie Sachsen-Anhalt zu Tausch- und 

Geldkulturen in Europa 

 16.06.2018 – Halle: Sitzung SPD Landesparteirat 

 16.06.2018 – Halle: Sizung SPD Landesvorstand Sachsen-Anhalt 

 22.06.2018 – Quedlinburg: Grußwort bei der Europadelegiertenkonferenz der SPD Harz 

 29.06.2018 – Halle: Treffen Vorsitzende der Kreis- und Stadtverbände der SPD Sachsen-Anhalt 

 29.06.2018 – Magdeburg: Veranstaltung mit der Landeszentrale für politische Bildung in Sachsen-Anhalt 

„Westfälischer Frieden im Nahen Osten“ 

 06.07.2018 – Coswig: Europavertreterversammlung der SPD Wittenberg 

 21.07.2018 – Beuster: Sonderkonzert „25 Jahre Straße der Romanik“ 

 06. – 26.08.2018: Europa-Sommertour durch alle Kreise Sachsen-Anhalts 

 

https://www.vorwaerts.de/artikel/kuenftigen-eu-parlament-ostdeutsche-sozialdemokraten-vertreten
https://www.vorwaerts.de/artikel/kuenftigen-eu-parlament-ostdeutsche-sozialdemokraten-vertreten
http://www.arne-lietz.de/files/2018/05/180507_MZ.pdf
http://www.arne-lietz.de/files/2018/05/180507_MZ.pdf
http://www.arne-lietz.de/files/2018/05/180505_MZ.pdf
http://www.arne-lietz.de/files/2018/05/180505_MZ.pdf
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